



EN EL INSTITUTO DE SALUD PÚBLICA SON REVISADAS LAS MUESTRAS ENVIADAS DESDE CALBUCO.

Viruela del mono: detectan un caso sospechoso en Calbuco

VIRUS. Seremi de Salud comentó que, por ahora, la adolescente recibe el tratamiento por varicela y que se esperan los resultados de la muestra.

V. Pereira y C. Véjar
cronica@diariollanquihue.cl

La secretaria regional ministerial de Salud, Karin Solís, confirmó ayer que existe la sospecha de una adolescente que pudiese tener la denominada viruela del mono. El caso está radicado en Calbuco y se mantiene por ahora en estudio.

La mpox –viruela del mono o símica– es una enfermedad provocada por el virus del mismo nombre. Originalmente, se presentó en simios y otros animales, pero posteriormente se transmitió de los animales a las personas (zoonosis viral). Luego se sumó la transmisión de persona a persona.

SOSPECHA EN CALBUCO

En diálogo con El Llanquihue, la autoridad sanitaria precisó que están “esperando el resultado de las muestras enviadas al Instituto de Salud Pública (ISP)”

Por ahora, la adolescente está con diagnóstico de varicela, por lo que está recibiendo un tratamiento para tal enfermedad, causado por el virus de la varicela-zóster.

La seremi Solís explicó que “dentro de la anamnesis no hay mayor nexo epidemiológi-

16

de septiembre una paciente con síntomas compatibles consultó en Calbuco. Las muestras fueron enviadas al ISP.

co, pero esto no descarta hasta recibir el resultado de las muestras enviadas al ISP”.

La consulta de la paciente se realizó el 16 de septiembre. Al respecto, la seremi indicó que en el caso de que las muestras arrojaran un resultado positivo seguirá siendo un caso de “vigilancia epidemiológica. No han existido más consultas, ni del curso, establecimiento (educacional) y familia”.

ALERTA

Según publicó Emol, a mediados de agosto, la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró el actual brote de mpox en la República Democrática del Congo (RDC), y que se ha extendido a otros países cercanos, como una emergencia de salud pública de alcance internacional. Esta es la segunda vez en dos años que se considera que esta enfermedad infecciosa puede convertirse en una amenaza sanitaria internacional, una alerta que inicialmen-

te se levantó en mayo del año pasado tras contenerse su propagación y estimarse que la situación estaba bajo control.

Hace un mes, la ministra de Salud, Ximena Aguilera, afirmó que Chile está preparado para enfrentar la viruela del mono, tras la emergencia internacional decretada por la OMS, y recordó que nuestro país aún cuenta con la vacuna contra esa enfermedad.

La OMS declaró la primera emergencia internacional de salud pública por mpox en julio de 2022, la que se mantuvo hasta mayo del año pasado. En ese sentido, Chile inició la vacunación en octubre de 2022. Hasta el 27 de abril de 2023 en nuestro país se registraban 1.467 casos (1.441 confirmados y 26 probables), y de ese total, 404 fueron hospitalizados y dos fallecieron.

SÍNTOMAS

Desde el programa Salud Responde, del Ministerio de Salud, detallan que los síntomas de un contagio por mpox son los siguientes: fiebre (sobre 38,5°); ganglios inflamados; Dolor de cabeza; dolores musculares; dolor y picazón en la zona de las lesiones, las que aparecen de manera posterior a los síntomas anteriores.

Las lesiones de la piel o de las mucosas, pueden ser planas o elevadas y llenas de líquido claro o amarillento. El número de lesiones varía, pueden ser pocas o muchas y tienden a concentrarse en la cara, palmas de las manos, plantas de los pies, boca, en área genital y anal. Estas lesiones forman costras que luego se secan, desprenden y dejan la piel sana nuevamente.

eri
19
da
de
nte
stú
ide
lor
pri
ro
ob
:a
a e
s f
?p
lig
iba
se
on